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«Страна» зовёт!

Пора сажать капусту
16 мая – по народному 
календарю Мавра Рас-
садница, Мавра Молоч-
ница, Мавра Зеленые 
Щи.

На Руси считали, что этот день наиболее 
благоприятен для посева и высадки рассады 
капусты в открытый грунт. Поэтому святую 
называли Рассадницей.

К середине мая вырастает достаточно тра-
вы, поэтому коровы с выпаса возвращаются 
сытые. В результате молока дают больше. От-
сюда и второе прозвище Мавры – Молочница.

Зелеными щами этот день назывался пото-
му, что в середине мая начинали варить щи 
из свежей зелени – щавеля, ревеня, лебеды, 
крапивы.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Вахтовики 

вернулись домой
14 мая в Алтайский край прибыла последняя группа 

вахтовиков из Якутии, с Чаяндинского нефтегазокон-
денсатного месторождения, где была зафиксирована 
вспышка коронавирусной инфекции. На родину вер-
нулись 80 наших земляков, у которых тесты показали 
отсутствие COVID-19.

Как сообщили в оперативном штабе, вывезли 217 из 
269 алтайских вахтовиков. 22 жителя края продолжат ра-
ботать на нефтегазоконденсатном месторождении. Еще 
30 человек являются либо инфицированными, либо диа-
гноз у них под вопросом. Они пройдут дообследование и 
будут лечиться по месту работы.

Прибывших встретили специалисты Роспотребнадзора, 
сотрудники полиции и Министерства социальной защиты. 
Медработники провели обследование прибывших. У всех 
вахтовиков нет никаких признаков заболевания.

Сейчас им предстоит провести 14-дневный карантин в 
обсерваторе. Туда их доставили на автобусе с соблюдением 
всех противоэпидемиологических мер.

Талончик на приём
В прежнем режиме поликлиники и больницы в Алтай-

ском крае могут возобновить работу в июне. Речь идет о 
плановых медицинских приемах и операциях.

«Необходимо руководствоваться рекомендациями Ро-
спотребнадзора по поэтапному выходу из ограничений», 
– пояснил министр здравоохранения региона Дмитрий 
Попов.

С этой целью ведется ежедневный мониторинг распро-
страненности COVID-19. По словам министра, 7–10 дней 
после майских праздников покажут, как будет меняться 
ситуация. Если роста заболеваемости не будет, то возможно 
постепенное возвращение к оказанию плановой медицин-
ской помощи как в поликлиниках, так и в стационарах.

Три месяца отсрочки
20 тысяч предпринимателей в крае могут получить 

налоговую отсрочку
В регионе порядка 20 тысяч субъектов малого и среднего 

бизнеса наиболее пострадавших сфер деятельности с марта 
могут воспользоваться трехмесячной отсрочкой на уплату 
страховых обязательных взносов. Свыше 350 предприятий и 
предпринимателей направили заявки на получение беспро-
центных кредитов для выплаты зарплаты работникам на 
660 миллионов рублей. При этом 107 таких кредитов уже 
выдано, около 200 – одобрены, сообщили в региональном 
управлении по развитию предпринимательства и рыночной 
инфраструктуры.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер восточный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 
Пожароопасность 4-го, 
местами 2-го, 3-го класса.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 
Пожароопасность 4-го класса.

17 мая

18 мая
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При благоприятной эпидемиологической 

ситуации детские загородные оздоровитель-
ные лагеря смогут начать работу не ранее 
1 июля. Этим летом запланирована работа 
890 санаторно-оздоровительных лагерей, дет-
ских санаториев. Как сообщили в региональном 
Минобрнауки, будет оздоровлено 181,8 тысячи 
школьников.
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Дефицита нет. А спрос?

Хозяйства Рубцовского района начали сев зерно-
вых. Хозяйство «Страна» – из передовых. Здесь в 
числе первых выходят в поле, а осенью радуют 
прекрасным урожаем. Никаких чудес, только 
соблюдение технологий, качественные семена и 
профессионализм специалистов и работников.

Н� �����̈��
Любовь Терновая полтора десятка лет занимает должность 

главного агронома. На стене в ее кабинете таблица урожай-
ности по годам, начиная еще с существования СПК «Страна 
Советов». Наглядно видно, как растут показатели в растение-
водстве. Прошлый сельскохозяйственный сезон оказался очень 
удачным: пшеница дала 21,6 ц/га, подсолнечник – 32,9, горох – 
24,8 ц/га. Больше, чем в других хозяйствах Рубцовского района. 
Две последние культуры показали самую высокую рента-
бельность, и в нынешнем году площади под них увеличили.

Земля в «Стране» используется до последнего квадратного 
метра, даже под пары ничего не оставлено. Распаханы все 
залежи – бывшие пастбища, которые сейчас не востребованы. 
На них будут расти ячмень и подсолнечник.

(Окончание на 2 стр.)

Механизатор Леонид Булдаков – 
незаменимый в хозяйстве работник. На полях «Страны» кипит работа.

Любовь Терновая может оценить качество зерна 
с первого взгляда.

Механизатор Виталий Рехтин 
считает поля своей стихией.

Предприятия фармацевтической 
промышленности Алтайского 
края способны выпускать каж-
дый месяц миллионы упаковок 
обеззараживающих препаратов.

А����������
Учитывая сложную ситуацию с анти-

септиками в начальный период эпидемии, 
компании «Эвалар» и «Алтайвитамины» 
максимально увеличили их производство. 
Еще пять более мелких предприятий края 
сегодня подключились к выпуску про-
тивомикробных препаратов. И сегодня 
только компании перерабатывающей и 
фармпромышленности выпускают ежеме-
сячно 5 млн упаковок с антисептиком, а 
всего способны делать около 6 млн штук.

Начальник краевого управления по 
пищевой, перерабатывающей, фармацев-
тической промышленности и биотехноло-
гиям Александр Большаков считает, что 
данная продукция будет пользоваться 
спросом не только в период эпидемии, но 
и после нее благодаря сформированной 
санитарной культуре.

М����
В крае на производственных предприя-

тиях скопилось более 100 тысяч нево-
стребованных масок. Причем объемы 
производства могут увеличиваться. Таким 
образом, дефицита защитных средств не 
предвидится.

Реализация гигиенических масок 
осуществляется в продовольственной и 
непродовольственной несетевой розни-

це, а также в торговых сетях «Мария-Ра», 
«Аникс», «Ашан», «Пятерочка», «Ярче», 
«Лента», «Новэкс» и других.

По последним данным, в нашем реги-
оне произведено 2,2 миллиона масок для 
предприятий и населения.

Как сообщают в Министерстве про-
мышленности и энергетики региона, 
спрос на защитные маски в последнее 
время снизился.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Элина ГОРДЕЕВА

Производство антисептиков на «Ренессанс Косметик» продолжается.

КСТАТИ
Стоимость рулонных масок – 
от 79,9 руб. за 50 штук (в пе-
ресчете на единицу – 
1,6 руб/шт), тканевых многора-
зовых – от 30 руб., одноразовых 
из нетканого материала – 
от 25,5 руб/шт.
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В апреле сотрудники региональ-
ного управления Росреестра ра-
ботали в штатном режиме: 
проводили кадастровый учет 
и регистрацию прав в установ-
ленные законом сроки, а вот от 
плановых проверок пришлось 
отказаться. Об этом журнали-
стам рассказали заместители 
руководителя ведомства Елена 
Саулина и Елена Бандурова.

Регистрация
В первом квартале сотрудниками 

управления зарегистрировано более 
1000 прав на объекты нежилой недви-
жимости и свыше 10 тыс. ипотек, что 
на 3% больше, чем год назад.

В апреле примерно вдвое сократилось 
число регистраций сделок с недвижи-
мостью, при этом возросла их доля в 
электронном виде.

В стране начала действовать програм-
ма льготной ипотеки под 6,5%, которая 
распространяется только на новое жилье 
комфорт-класса. Интересно, что первая 
сделка прошла в Алтайском крае с уча-
стием банка ВТБ. Документы на регистра-
цию подавались в электронном виде, что 
позволило их оформить в течение часа.

За минувший месяц количество слу-
чаев, когда документы подавали онлайн, 
увеличилось с 15–20% до 40%. Каждую 
неделю поступало по 1,5-2 тысячи таких 
заявлений на регистрацию. В основном 
этим пользовались банки, нотариусы, 
органы власти.

Портал Росреестра работает стабиль-
но, и руководство управления надеется, 
что клиенты оценят все преимущества 
дистанционного способа.

Жалобы и проверки
Жалобы в управление Росреестра по-

ступают в письменном виде. Каждое об-
ращение внимательно рассматривается.

До 1 мая приостановлено проведение 
всех плановых и внеплановых проверок 
соблюдения требований земельного зако-
нодательства на территории края. Ранее 
выданные предписания об устранении 
нарушений земельного законодательства, 
срок исполнения которых наступает с 
18 марта по 1 мая 2020 года, продлеваются 
на три месяца. В соответствии с феде-
ральным законом от 1 апреля 2020 года 
исключены все плановые проверки пред-
приятий и индивидуальных предпри-
нимателей на 2020 год. Ограничения не 
касаются граждан и органов местного 
самоуправления.

В результате в апреле была отменена 
141 плановая проверка. Что будет в мае, 
зависит от того, на сколько продлятся 
ограничения. Если будет необходимость, 
то в отношении граждан плановые про-
верки в мае будут отменены, за исклю-
чением случаев, которые представляют 
угрозу жизни и здоровью граждан или 
из-за которых могут возникнуть чрез-
вычайные ситуации.

В этих условиях комиссия по оспарива-
нию кадастровой стоимости при управ-

лении Росреестра продолжает работать в 
дистанционном режиме. Всего в этом году 
проведено шесть заседаний комиссии, 
на которых рассмотрено больше сотни 
жалоб. 70% решений из них удовлетворено 
в пользу заявителей. В прошлом году в ко-
миссию поступило 871 заявление, из них 
52% случаев приходится на предприятия, 
остальные – на физлица. 73% решений 
принято в пользу заявителей.

Обычно если все документы собраны 
верно, если отчет оценщика содержит 
всю необходимую информацию, то ре-
шение принимается в пользу заявителя.

Управление проводит проверки земель-
ного законодательства, чтобы не допу-
скать самовольного занятия земельных 
участков и территории общего пользова-
ния и соседей. В прошлом году выявлено 
3018 нарушений, из них 318 – в Барнауле. 
В первом квартале 2020 года, пока не были 
введены ограничения, выявлено 386 на-
рушений, из них 46 – в Барнауле.

Примерно 70% нарушений приходит-
ся на самовольное занятие соседнего 
земельного участка. Граждане должны 
помнить, что за это нарушение предусмо-
трена административная ответствен-
ность. Со своей стороны управление 
принимает профилактические меры, 
регулярно размещая в СМИ статьи об от-
ветственности за нарушение земельного 
законодательства. Особенные пробле-
мы возникают, если нарушитель залез 
за границы красной линии, так как ее 
перенести очень сложно. Этот вопрос 
надо решать в местной администрации.

В управлении уточнили, что они дают 
предписание об устранении нарушения, 
не указывая способ устранения. Иначе они 
рискуют нарушить права проверяемого 
лица. Дело в том, что нарушитель может 
как перенести свое строение с чужой зем-
ли, так и оформить право на эту землю.

Привлечение к административной от-
ветственности происходит в том случае, 
если лицо занимает площадь большую, 
чем отражено в правоустанавливающих 
документах.

Евгений ШУМИЛОВ

  КАДАСТРОВЫЙ УЧЁТ

  «АП»–ИНФО .
Достаточно ли тестов?

«Слышал, что на коронавирус в Алтайском крае 
обследовали где-то более 48 тысяч человек. Это при 
населении региона 2,3 миллиона. Почему так мало 
тестов делается? Ведь говорят, человек может 

быть носителем инфекции и не знать об этом.
Олег Петрович, г. Заринск».

Отвечает заместитель руководителя регионального управ-
ления Роспотребнадзора Ульяна Калинина:

– На сегодняшний день на территории Алтайского края 
проводится достаточно много тестов – от 65 до 74 на 100 тысяч 
населения. Сейчас этот показатель внесен в рекомендации как 
один из тех, на основе которых может быть принято решение 
о снятии ограничительных мероприятий.

При этих мерах выявляемость инфекции среди населения 
на достаточно высоком уровне. Но будет проводиться обсужде-
ние, насколько необходимо этот показатель либо увеличивать, 
либо уменьшать.

Коронавирус – это воздушно-капельная инфекция. В некото-
рых случаях для болезни характерно бессимптомное течение. 
При этом и бессимптомный носитель инфекции может быть 
источником заражения.

5 тысяч не положено
«Ребенок рожден 24 марта 2017 года. На него 

положена выплата 5000 рублей из материнского 
капитала?

Александра К., г. Барнаул».

По просьбе «Алтайской правды» ответ дали специалисты 
ОПФР по Алтайскому краю:

– В соответствии с Указом Президента Российской Федерации 
от 7 апреля 2020 года № 249 «О дополнительных мерах социаль-
ной поддержки семей, имеющих детей» российским семьям, 
имеющим или имевшим право на материнский капитал, с 
апреля по июнь устанавливается ежемесячная выплата в раз-
мере 5 тыс. руб. Она будет предоставлена на каждого ребенка 
в возрасте до трех лет.

Выплата на детей, достигших возраста трех лет, Указом  
№ 249 не предусмотрена. Поскольку ребенок родился 24 марта 
2017 года и на 1 апреля 2020 г. уже достиг возраста трех лет, 
право на указанную выплату отсутствует.

Но Указом Президента Российской Федерации с 1 июня 2020 г.  
российским семьям будет производиться единовременная 
выплата в размере 10 тыс. руб. на каждого ребенка в возрасте 
от 3 до 16 лет, имеющего гражданство Российской Федерации 
(при условии достижения ребенком возраста 16 лет до 1 июля 
2020 г.).

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Сосредоточились на архивной 
работе

«Будут ли в этом году организованы экспедиции 
«Вахты Памяти»?

Олег Владимиров, г. Барнаул».

На вопрос читателя отвечает председатель регионального 
отделения «Поискового движения России» Дмитрий Вейн:

– Экспедиции алтайских поисковых отрядов на весенне-лет-
ний период отменены. Сейчас мы полностью сосредоточились 
на архивной работе, на помощи родственникам солдат в поиске 
информации об их родных.

Бойцы поисковых отрядов, проживающие на местах боев 
Великой Отечественной войны, работают небольшими груп-
пами. Школьников они в «поле» не вывозят.

Подготовила Светлана ТИРСКАЯ

Пока в дежурном режиме
«Когда в регионе наконец откроют все детские 

сады?
Вера Козлова, г. Барнаул».

Детские сады в регионе пока не будут открывать. Такое реше-
ние принято в целях безопасности и здоровья детей. Открыто 
будет лишь несколько групп для детей, чьи родители работают 
на предприятиях непрерывного функционирования систем 
жизнеосуществления. В Минобрнауки региона также не исклю-
чают, что количество таких групп может увеличиться. Сейчас 
работает 657 групп, что составляет 12,5% от всех.

«Поскольку открывается ряд предприятий и родители выйдут 
на работу, возможно увеличение количества групп. Алгоритм 
посещения ребенком детсада остается прежним. Дежурные 
группы принимают только тех, чьи родители обязаны работать. 
Необходимо будет взять справку с места работы», – пояснила 
начальник отдела организации общего образования и оценоч-
ных процедур министерства Наталья Полосина.

Приведём в порядок ноготки
«Слышала, что в Барнауле вновь заработали 

маникюрные салоны. Это законно?
Мария Степановна, г. Барнаул».

Отвечает заместитель руководителя Управления Роспотреб-
надзора по Алтайскому краю Ульяна Калинина:

– Маникюрные салоны относятся к парикмахерским услугам. 
По парикмахерским услугам есть нормативные акты и документы 
Правительства Алтайского края. В том числе о том, что они могут 
работать при определенных условиях. Так, среди требований: 
прием одного посетителя в одном кабинете, наличие отдельного 
входа для данного учреждения и так далее. 

Подготовила Светлана РУСИНА

Если нервы сдают…
«Учебный год подходит к концу. На дистанцион-

ном обучении находиться непросто как детям, так 
и родителям. Нервы сдают. Где можно получить 
психологическую поддержку?»

Марина А., Ключевский район».

В период карантинных мероприятий педагоги-психологи 
Алтайского государственного педуниверситета бесплатно кон-
сультируют родителей, опекунов, а также будущих мам и пап. 
Работа ведется дистанционно в рамках вузовского проекта 
«Семья – планета детства».

В АлтГПУ пояснили, что вопросы, которые волнуют обра-
тившихся, связаны с вовлечением дошколят в познавательную 
деятельность. Если говорить о подростках, родителей интересует, 
как выстроить с ними дружеские отношения. Много вопросов 
связано с поддержанием в доме нормальной атмосферы в период 
изоляции. Как правило, в скайп-консультировании участвуют 
оба родителя.

Записаться на консультацию можно по телефонам: +7-913-
244-1185, +7-983-604-5053.

Подготовила Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Всего в хозяйстве заплани-
ровано 6355 га под зерновые, 
из них больше половины – под 
пшеницу. Уже посеяли весь го-
рох, подсолнечник и ячмень, 
приступили к севу главной 
сельскохозяйственной культу-
ры. В этом году предпочтение 
отдано интенсивным сортам 
пшеницы, хотя остались и 
традиционные.

Семена в основном исполь-
зуют свои, второй репродук-
ции, но ежегодно приобрета-
ют и элиту. 

Слагаемыми успеха так-
же являются правильный 
севооборот и использова-
ние современной техники. 
Любовь Афанасьевна пока-
зывает поля, на которых рос 
подсолнечник. Его сухие 
стебли словно перемолоты 
и покрывают землю ровным 
слоем. Оказывается, так оно 
и есть. Хозяйство приобрело 
каток-измельчитель. Агрегат 
проходит по полю, срезает 
остатки, крошит их, а они 
мульчируют почву, что очень 
хорошо для семян.

Из других приобретений 
стоит отметить прикаты-
вающие катки и самоходный 
опрыскиватель. В планах по-
степенное пополнение парка 
техники новыми тракторами.

В прошлом году построи-
ли зерносклады, в которых 
хранятся семена, и мехток. 

Через тернии в поле
Нельзя сказать, что нынеш-

няя посевная проходит глад-
ко. Для аграриев Рубцовского 
района любая весна трудная.

– В этом году снега выпало 
огромное количество, поэтому 
земля долгое время оставалась 
влажной, а дороги грязными, 
техника не могла проехать. Ме-
ханизаторы теряют время на 
чистку катков, которые забива-
ются сырой землей, – рассказы-
вает Любовь Терновая. Тем не 
менее с трудностями сельчане 
справляются, от графика не 
отстают.

С любовью к земле
На посевной в «Стране» за-

нято около 20 механизаторов, 
которые работают сутками 
напролет. Бригадир Валерий 
Чечелев с ними весь день. Он 
связующее звено между ра-
ботниками и руководством. 
Ставит задачи, отслеживает 
их выполнение, контролирует 
качество работы. 

Многие выходят в поле не 
один десяток лет. Механиза-
тор Леонид Булдаков даже за-
трудняется сказать, какая по 
счету посевная на его веку. Он 
в хозяйстве работник незаме-
нимый, стаж 37 лет. На момент 
нашего общения уже засеял и 
обработал 277 га. Леонид ра-
ботает на К-700, к которому 
прикреплены культиватор и 
сеялка. К делу подходит очень 
обстоятельно, даже дотошно, 
уточняя все нюансы.

Его коллега Виталий Рехтин 
тоже опытный механизатор, с 
1997 года на тракторе. 32-лет-
ний Николай Дулин сначала 
работал в хозяйстве водителем, 
затем стал механизатором. И от 
старших товарищей не отста-
ет. Работает без брака, со всей 
ответственностью.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Сегодня Михайловский 
завод химических реак-
тивов (МЗХР), несмотря 
на бушующий коронави-
рус, работает круглосу-
точно и увеличивает 
объемы производства. 
А еще недавно на пред-
приятии ожидалось 
массовое сокращение.

История возможного 
банкротства

В декабре прошлого года в 
рабочем поселке Малиновое 
Озеро, что в Михайловском 
районе, нарастало волнение. 
Дело в том, что на местном гра-
дообразующем предприятии – 
МЗХР – ожидалась волна уволь-
нений. В течение двух месяцев 
без работы рисковали остаться 
64 человека, в числе которых 
инвалиды и предпенсионеры.

Ситуация осложнялась тем, 
что в районном центре занято-
сти на момент сокращений не 
было открытых вакансий, то 
есть устроиться на другую ра-
боту уволенные заводчане про-
сто не могли. Единственным 
выходом для жителей поселка 
была трудовая миграция.

– Безусловно, это серьезный 
удар как по бюджету, так и по 
социальной обстановке, – вы-
сказывался о ситуации глава 

Михайловского района Евге-
ний Юрьев. – Семьи остаются 
без средств к существованию, 
и альтернативы у них нет.

Причина для таких кар-
динальных мер проста: из-за 
падения спроса на произво-
димую продукцию почти всю 
вторую половину 2019 года 
химзавод работал в убыток. 
Руководству пришлось при-
нять волевое решение, иначе 
90-летняя история МЗХР могла 
закончиться банкротством.

– За несколько лет прода-
жи упали почти в два раза, 
и все из-за ценовой полити-
ки, – разъясняет директор 
предприятия Сергей Немчи-
нов. – Мы не можем конкури-
ровать с менее качественными 
аналогами иностранного про-
изводства. Сейчас покупатель 
смотрит на цену и предпочи-
тает дешевую подделку.

Малая кровь
В ситуацию вмешалось 

региональное Министерство 
промышленности и энерге-
тики, которое обратилось к 
алтайским компаниям, поку-
пающим фармацевтические 
субстанции на заводе, с прось-
бой перенести свои заказы с 
середины и конца 2020 года на 
его начало. Покупатели поддер-
жали предложение, что позво-
лило обеспечить предприятие 

работой на несколько месяцев 
и избежать увольнения сотруд-
ников.

После этого свое слово ска-
зал коронавирус.

– Доллар вырос, границы 
закрылись, а нам от этого хо-
рошо. Теперь российским фар-
мацевтическим компаниям не 
по карману покупать сырье в 

Китае. Они готовы брать его у 
нас. Из-за этого на заводе ра-
стут объемы продаж солей 
фармакопейного качества, – 
объяснил Немчинов. – Вооб-
ще, мы видим перспективу 
на ближайшие полгода, даль-
ше загадывать не можем. При 
обычных условиях нам все 
еще тяжело конкурировать 
с КНР из-за дороговизны энер-
гоносителей.

Руководство химзавода от-
давало себе отчет, что перенос 
заказов и закрытие границ 
лишь временная мера, поэтому 

нужно было искать дополни-
тельный способ сокращения 
затрат, чтобы вопрос об уволь-
нениях снова не повис в возду-
хе. И решение было найдено.

– Мы создали сервисно-тех-
ническое подразделение, 
которое обслуживает пред-
приятие. Туда было переве-
дено порядка 50 не работа-

ющих во вредных условиях 
специалистов: от машинистов 
компрессорных установок до 
уборщиц. В итоге они немного 
потеряли в зарплате, но это по-
зволило сохранить основной 
коллектив, – отметил дирек-
тор Михайловского филиала 
МЗХР Николай Тяпшев.

Сокращение, избежать 
которого все-таки не уда-
лось, проходило в два этапа. 
В первую волну попали 9 че-
ловек, во вторую – 12, хотя 
изначально планировалось 
уволить около 50.

Справиться  
с любым вызовом

Сегодня, несмотря на пан-
демию коронавируса, завод 
работает в три смены. Постав-
ки продукции ведутся по всей 
стране: от Калининграда до 
Хабаровска, а также за грани-
цу – в Казахстан, на Украину, 
в Беларусь.

– У нас безостановочное 
производство, поэтому с вве-
дением режима самоизоля-
ции график не менялся. Были 
получены рекомендации от 
губернатора региона, а также 
от профильных министерств 
края. Мы к ним прислуша-
лись и сейчас активно сле-
дим за эпидемиологической 
обстановкой в коллективе. 
К счастью, никто еще не за-
болел, – радуется Тяпшев. – 
Сырья достаточно, работаем 
круглые сутки.

На предприятии был соз-
дан оперативный штаб, он 
определяет, какие меры не-
обходимы, чтобы свести риск 
вспышки эпидемии к мини-
муму. Сотрудники, которых на 
заводе сейчас 239, прошли ин-
структаж, каждое утро у них 
измеряется температура. Были 
выданы медицинские маски и 
антисептики, график работы 
столовой был изменен таким 
образом, чтобы люди меньше 
пересекались друг с другом. 

В некоторых кабинетах про-
водится кварцевание.

– Сейчас ведутся отгрузки 
удобрения сульфата аммония, 
поэтому усилен и контроль на 
проходной. Приезжающие во-
дители контактируют только 
с отделом продаж, где оформ-
ляются все документы на 
погрузку. Это снижает риск 
занесения болезни извне, – уве-
рен директор Михайловского 
филиала МЗХР.

По сравнению с 2019 годом 
на всю основную номенкла-
туру продукции повысился 
спрос и завод обладает необ-
ходимыми мощностями, что-
бы производить требуемые 
объемы. Отгрузки ведутся в 
круглосуточном режиме, а 
запасов сырья хватит еще на 
несколько месяцев.

– Для сравнения: когда мы 
запустили цех по производ-
ству минеральных удобрений, 
то за первый сезон удалось 
сделать чуть больше 3 тысяч 
тонн продукции. Сейчас такие 
объемы мы изготавливаем за 
один месяц, – рассказывает 
механик цеха Андрей Комза-
ров. – Производительность 
увеличилась в 4 раза, коли-
чество рабочих мест – вдвое.

Переживания, которые не 
так давно царили в рядах за-
водчан, сегодня свелись на нет.

Влад ГЕРАСИМОВ  
(фото автора)

  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .

  АПК .

Завод заработал в три смены

Вдвое меньше
(Начало на 1 стр.)

«Страна» зовёт!

Сегодня, несмотря на пандемию 
коронавируса, завод работает в 
три смены. Поставки продукции 
ведутся по всей стране: от Кали-
нинграда до Хабаровска, а так-
же за границу – в Казахстан, на 
Украину, в Беларусь.

Погрузка сульфата аммония идёт полным ходом.В центральной щитовой.
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СПРАВКА
В 2019 году в Бийске по программе БКАД отремонти-
ровано 18 участков дорог на сумму 250 млн руб. 
В 2020 году для ремонта 11 участков дорог 200 млн 
руб. выделит федеральный бюджет, 47 млн – 
региональный, 3 млн – городской.

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

В Бийске давно ходила 
поговорка «По улице Во-
лочаевской волочиться 
надо, а по Яминской – по 
ямам ездить». И ведь 
справедливое народное 
замечание! Действи-
тельно много лет эти 
улицы были в плачевном 
состоянии.

�� �����
В прошлом году в рамках про-

граммы БКАД – «Безопасные и 
качественные автомобильные 
дороги» наконец-то была отре-
монтирована ул. Волочаевская, 
а в этом начались работы на Ямин-
ской. Недавно наш корреспондент 
вместе с другими представителя-
ми СМИ осмотрел фронт начав-
шихся работ на улицах Бийска.

В 10.00 работа на Яминской 
была в самом разгаре. Огромный 
асфальтоукладчик медленно дви-
гался по дороге, оставляя за собой 
слой нового дорожного полотна.

В этом году в кампанию по ре-
монту дорог в рамках программы 
БКАД в Бийске вошло 11 участ-
ков в самых различных районах 
города. Это и микрорайон АБ, и 
нагорная часть, и старый центр, 
и район Нефтебазы…

«Где-то соединят участки ранее 
отремонтированных дорог,  где-то 
это только начальные этапы», – 
сообщил глава Бийска Александр 
Студеникин. По его словам, на 
активные работы вышло три под-
рядчика, а общая сдача объектов 
– середина октября. 

Впрочем, некоторые пробле-
мы есть. Например, претензии 
к установке знаков безопасно-
сти при проведении ремонтов, 
но в данном случае это не всег-
да зависит непосредственно 
от дорожников. Знаки либо 
сбиваются автомобилистами, 
либо происходят банальные 
случаи хищения и организа-
циям приходится вновь обо-
рудовать участки.

Следующая остановка жур-
налистского рейда – ул. Совет-
ская. Здесь тоже развернулись 

работы. Кстати, это одна из 
самых востребованных улиц 
Бийска, которая также давно 
нуждалась в ремонте. В про-
шлом году часть её уже сдела-
ли, но вот другая, которая идет 
мимо Консультативно-диагно-
стического центра на комму-
нальный мост, выглядела как 
после бомбежки.
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– Мы заняты ремонтом двух 

улиц – Советской и Яминской. 
Объем работы немаленький. 
Участок по Советской составляет 
1200 метров, – поделился инфор-
мацией Дмитрий Бондаренко, 
главный инженер предприятия 
«Бийскдорстрой». – Будем разби-
рать дорожную одежду, устраи-
вать щебеночное основание, а 
затем класть два слоя асфальта. 
Так на всех улицах. На ул. Ямин-
ской на этот момент более 50% 
фрезерования выполнено и око-
ло 30% положено нижнего слоя 
асфальта.

На ул. Советской водоотвод – 
одна из главных составляющих 
ремонта. Здесь есть ливневая ка-
нализация, сейчас её в порядок 
приводит бийский «Водоканал».

Весь объем работ на ул. Совет-
ской предприятие «Бийскдор-
строй» планирует выполнить 
до конца июля. Как сообщил 
Дмитрий Бондаренко, на объ-
ектах работают фреза, два ас-
фальтоукладчика, несколько 
катков, экскаваторы, погрузчи-
ки. В целом техники хватает. Да 
и опыта тоже, ведь в прошлом 
году в рамках БКАД предприя-
тие отремонтировало одну из 
главных улиц города – В. Макси-
мовой и площадь у диспетчер-
ской службы на вокзале.
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Улица Горно-Алтайская в пос. 
Химиков ведет к Городскому 
Дворцу культуры и одному из 
средних специальных учебных 
заведений. Здесь журналистов 

встречал подрядчик, директор 
компании «ДС» Сергей Бердюгин.

– Улица находилась в очень 
плачевном состоянии. На данный 
момент ведем фрезерование, то 
есть подготовительные работы к 
укладке асфальтобетона, – проин-
формировал Бердюгин. – Длина 
участка 1 км 18 м. Планируем к 
концу мая эту дорогу отремон-
тировать. Потом перейдем на ул. 
Ударную.

По словам Сергея Бердюгина, 
его предприятие параллельно 
будет ремонтировать еще одну 
дорогу в этом же поселке, что-
бы техника не простаивала.
А вообще подрядчику их четы-
ре надо сдать. Эта организация 

капитально отремонтирует ули-
цы Ударную, Горно-Алтайскую, 
Набережную и Прибыткова.

Заехали мы еще и на ул. Не-
фтяную, которая ведет к поселку 
Нефтебаза. Здесь тоже идет фре-
зеровка асфальта. Участок для 
ремонта большой. В прошлом 
году был положен асфальтобетон 
от бывшего поста ГАИ на трассе 
Бийск – Барнаул до поселка Не-
фтебаза. А в этом году решено 
завершить всю дорогу вплоть до 
ул. Угольной. По ней можно вые-
хать на трассу Бийск – Барнаул с 
приобской части города, минуя 
его восточную часть.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

Не быть ямам на Яминской!

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
Посеяли 

почти половину
На 12 мая в коллективных хозяй-

ствах Поспелихинского района яро-
вой сев произведен на 43 тыс. га, что 
составляет 42% к плану.

Пшеница размещена на 10 тыс. га, 
подсолнечник – на 14 тыс. га (56%), кор-
мовые культуры – на 4462 га. Среди тех, 
кто находится в верхней части районной 
сводки, газета «Новый путь» указыва-
ет такие хозяйства, как «Мелира», КФХ 
«Стиль», «Путь Ленина», «Гавриловское», 
«Котляровка».

Звёзды горят!
К 9 Мая в Рубцовском районе были 

обновлены все памятные знаки, по-
священные Великой Отечественной 
войне.

– На 19 обелисках где-то понадобилась 
генеральная уборка, где-то – ремонт-
ные работы, – рассказал журналистам 
газеты «Хлебороб Алтая» председатель 
комитета по культуре администрации 
Рубцовского района Николай Кляйн. – 
Ко всем памятникам были возложены 
цветы и венки.

Самые масштабные изменения кос-
нулись мемориала в поселке Куйбыше-
во. В ходе реставрации на нем появился 
орден Великой Отечественной войны, 
а также изготовлено новое основание 
для Вечного огня в виде звезды. На этом 
мемориале, одном из лучших в Рубцов-
ском районе, реставрационные работы 
проводятся практически ежегодно.

К слову, два новых объекта появились 
у администрации района. Здесь «заж-
глись» звезды Победы: георгиевские 
ленточки на них, трепеща от ветра, 
создают ощущение пламени.

Не нашли – 
так помогли сами

Районная газета «Ленинец» расска-
зала в соцсетях о том, как пенсионер 
потерял кошелёк с деньгами. Тем са-
мым журналисты попытались помочь 
найти пропажу, но вместо этого люди 
стали предлагать свою помощь.

Незадачливый пенсионер шел гасить 
заемный взнос – обязательства по кредиту 
на покупку телевизора. И вот тебе… Тре-
буемую сумму он смог все же внести, но 
пропажа для пенсионера, к тому же ин-

валида, у которого нет детей, оказалась 
существенной для бюджета.

Прошло несколько дней, деньги не 
нашлись. Зато читатели районки иници-
ировали сбор средств для пострадавшего, 
которого в селе хорошо знают. За счи-
таные дни набралось несколько тысяч 
– хватило и на погашение очередного 
взноса на покупку телевизора, и на по-
купку продуктового набора, которую 
пенсионер совершил вместе с сотруд-
ником редакции.

48 судеб
 фронтовых

Школьники села Полуямки Ми-
хайловского района собирают доку-
ментальные сведения о земляках – 
участниках Великой Отечественной 
войны.

Сегодня в Полуямках не осталось 
в живых ни одного из них. C 1941 по 
1945 год на фронт отсюда был призван 
391 человек, 149 погибло, без вести 
пропало 53. Чтобы проследить боевой 
путь своих земляков и внести их имена 
в Книгу Памяти, учитель истории По-
луямской средней школы Петр Полохов 
и его ученики уже полтора года ведут 
большую исследовательскую работу.

В качестве исходного источника инфор-
мации взяли Книгу Памяти Михайловского 
района, далее преподаватель с учениками 

через поисковые системы «Подвиг народа», 
«Мемориал», «Архив солдата» принялись 
по крупицам собирать подробности фрон-
товой биографии земляков.

«Это очень интересная работа. Мы узна-
ли, что жители нашего села сражались на 
разных фронтах, в разных должностях и 
званиях. И каждый из них с достоинством 
и честью выполнял свой воинский долг, 
защищая Родину», – рассказал журналистам 
газеты «Сельская правда» девятиклассник 
Матвей Руденко.

Историй в Книге Памяти, которую 
создают полуямские школьники, со-
брано уже 48. Каждому награжденно-
му боевыми наградами уроженцу села 
посвящена отдельная страница.

И деревья 
напомнят

В весеннем «гардеробе» ЗАТО Си-
бирский существенные «обновки». 
В конце апреля на улицах появились 
молоденькие липы, вязы и рябины, 
а накануне Дня Победы – пушистые 
ёлочки, высаженные у здания Специ-
альной пожарно-спасательной части.

Аллея появилась в рамках общерос-
сийской акции «Лес Победы», в которой 
приняли участие и  местные пожарные. 
Трехгодовалые саженцы привезли из 
Повалихинского лесничества, пишет 
газета «Сибирский вестник».

По словам Владимира Кузьмичева, 
старшего сержанта части, в его семье 
память о фронтовиках бережно пере-
дается из поколения в поколение.

– По материнской линии воевали 
прадед и его два брата, они погибли в 
начале войны в боях под Ленинградом. 
А со стороны отца прадед сражался 
на Западно-Украинском фронте, там 
попал в плен, прошел концлагеря… 
Для нашей семьи это очень важно: мы 
помним о своих героях, рассказыва-
ем детям. Теперь вот и деревья будут 
«помнить»!

Круглогодичные заботы по уходу за 
новыми насаждениями личный состав 
пожарно-спасательной части также взял 
на себя.

От Матросова 
до 40 лет Победы

Внештатный автор газеты «На 
земле косихинской» Владимир Га-
зенкампф провел интересное иссле-
дование по названиям улиц района.

Автор подсчитал, что Косихинский 
район представлен 26 сёлами и посёл-
ками, в которых имеется 233 улицы и 
переулка. Согласно данным 2013 года, 
наибольшее количество улиц в Косихе – 
64, Налобихе – 62, наименьшее в Индейке 
и Зелёной Роще – по 2. Самая длинная 
улица находится в Лосихе – Советская. 
Наиболее часто встречающиеся назва-
ния улиц: Школьная (в 14 населённых 
пунктах), чуть меньше – Новая (в 11), 
Советская и Садовая (в 10).

Редкими названиями улиц отметились 
Филатово – Залоганская, Нагорный пере-
улок, Колесово, Известия; Верх-Бобровка 
– Вершина, Шипуниха, Смолянка.

Только Малахово и Романово имеют 
название улиц с тематикой гражданской 
войны – Партизанская. Зато с Великой 
Отечественной войной – семь. В Нало-
бихе это улицы Матросова, Осипенко, 
Смышляева и Тельмана; Косихе – 40 лет 
Победы; Контошино – Кошелева; Лосихе 
– переулок Победы.

«Возможно, и нашему району стоит в 
рамках празднования 75-й годовщины 
присоединиться к краевой акции «Улица 
Победы» и привести в нормативное со-
стояние те из них, в названии которых 
присутствуют фамилии героев, провести 
на них дорожный ремонт», – предлагает 
исследователь.

Подготовила Оксана ИВАНОВА
Фото из газеты

«Сибирский вестник».

Работа в разгаре.

Посадка леса в ЗАТО Сибирский.

РЕКЛАМА  «АП»,  УЛ .  КОРОЛЕНКО ,  105 ,  5  ЭТАЖ ,  501 КАБ .  ТЕЛ .  63 - 34 -78 .

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает глубокие соболезнования 
Андрею Николаевичу Гончарову, исполняющему обязанности главного врача краевого го-
сударственного бюджетного учреждения здравоохранения «Городская больница № 3, г. Руб-
цовск», по поводу кончины матери

ГОНЧАРОВОЙ
Надежды Николаевны.

Администрация Губернатора и Правительства Алтайского края выражает искренние 
соболезнования начальнику департамента Администрации Губернатора и Правительства 
Алтайского края по документационному обеспечению Владимиру Николаевичу Поморцеву  
по поводу кончины отца

Николая Васильевича.

14 мая на 83-м году ушел из жизни бывший руководитель сель-
скохозяйственного производственного кооператива «Бурановский» 
Павловского района Кузнецов Иван Петрович.

Иван Петрович родился 15 августа 1937 года в селе Боровлянка Ребри-
хинского района. Окончил Алтайский сельскохозяйственный инсти-
тут по направлению «Зоотехния». Трудовую деятельность начал вете-
ринарным фельдшером в совхозе «Крутишинский» Шелаболихинского 
района. Затем он работал зоотехником в колхозе имени Чапаева, а с  
1973 года - в колхозе «Знамя Октября» Павловского района. В 1985 году 
его утвердили на должность председателя этого сельхозпредприя-
тия, которое впоследствии было переименовано в СПК «Бурановский».

Под руководством Кузнецова И.П. хозяйство вышло в число пере-
довых и экономически устойчивых. Иван Петрович одним из первых 
в регионе инициировал строительство современного животноводче-
ского комплекса мощностью 800 голов крупного рогатого скота, кото-
рый был возведен в рамках национального проекта «Развитие АПК» 
в 2006-2007 годах. Одновременно с этим он инвестировал средства в 
строительство мельницы и складского комплекса, в переоснащение 
парка сельскохозяйственной техники.

Кроме производства, особое внимание Иван Петрович уделял со-
циальному обустройству поселка Бурановка. В годы его руководства в 

поселке за счет средств хозяйства были построены дома для работников на трех улицах, воз-
веден Дом культуры, общеобразовательная школа, административное здание СПК, велось до-
рожное строительство. По инициативе Кузнецова И.П. в Бурановку при софинансировании 
районной администрации был проведен газ. Благодаря Ивану Петровичу хозяйство и поселок 
во всех отношениях стали примером для других руководителей.

Все традиции и начинания, заложенные Кузнецовым, продолжаются и сегодня. СПК сохра-
няет коллектив, который был сформирован Иваном Петровичем, активно развивает животно-
водство, полеводство.

Даже уйдя на заслуженный отдых, Иван Петрович принимал активное участие в развитии 
предприятия и поселка. Он всегда оставался отзывчивым человеком. Его отличало стремле-
ние к достижению намеченных целей, верность своему слову, ответственность и преданность 
делу. Заслуженными были уважение и почитание не только членов родного коллектива, но и 
всех, с кем его хотя бы раз сталкивала жизнь.

За многолетний добросовестный труд Кузнецов Иван Петрович был удостоен настольной 
медали «За доблестный труд в ознаменование 100-летия со дня рождения В.И. Ленина», меда-
ли «Ветеран труда», других наград федерального и регионального значения, поощрен Почет-
ной грамотой администрации Алтайского края. Иван Петрович был почетным гражданином 
Павловского района, ему было присвоено звание «Заслуженный работник сельского хозяйства 
Российской Федерации».

Вместе с родными и близкими Ивана Петровича глубоко и искренне скорбим, разделяя 
боль постигшей их тяжелой утраты. Светлая память о нем будет всегда жить в памяти тех, 
кто его знал и высоко ценил.

А.Н. Лукьянов, А.Н. Чеботаев, С.Н. Серов, А.В. Вытоптов, Ю.И. Астанчик, Ю.С. Лукьянов, С.А. Межин, 
Н.С. Халин, М.А. Чмырёв, С.С. Князев.

КУЗНЕЦОВ 
Иван 

Петрович

ОТЧЕТ
о деятельности и об использовании закрепленного имущества

краевого автономного учреждения 
«Алтайский центр государственно-частного партнерства и привлечения инвестиций» 

за 2019 год

№ 
п/п

Наименование
показателя деятельности

Единица 
измерения

2018 2019

1 Исполнение задания учредителя* % 103 101

1.1 Проведение научных, маркетинговых и 
иных исследований в сфере экономики

ед.  35 40

1.2 Консультирование в области управле-
ния предприятием

ед.  62 68

1.3 Создание и ведение реестров и баз данных ед.  70 75

1.4 Ведение информационных порталов/сай-
тов в информационно-коммуникацион-
ной сети Интернет

%  100 100

2 Среднегодовая численность работников чел. 15 15

3 Среднемесячная заработная плата ра-
ботников в) – всего,

руб. 38 478,00 39 282,00

в том числе за счет средств субсидии на 
выполнение государственного задания

руб. 37 709,00 38 084,00

4 Объем финансового обеспечения зада-
ния учредителя

тыс. руб. 11 318,0 11 440,0

5 Объем финансового обеспечения раз-
вития учреждения в рамках программ, 
утвержденных в установленном порядке

тыс. руб. - -

6 Средства от иной приносящей доход 
деятельности до налогообложения в от-
четном периоде

тыс. руб. 520,0 609,5

7 Перечень основных видов деятельности, осуществляемых автономным учре-
ждением: организация и проведение научных, маркетинговых исследований, 
в том числе с участием на договорной основе ученых и специалистов, на финан-
совом, инвестиционном, технологическом и техническом рынках, направлен-
ных на привлечение российских и иностранных инвестиций в проекты для 
модернизации экономики края; разработка мероприятий по привлечению рос-
сийских и иностранных инвестиций в проекты для модернизации экономики 
края; экономическое сопровождение инвестиционных проектов совместно с 
инвестиционными уполномоченными до момента завершения их реализации 
(до сдачи объектов в эксплуатацию) и т. д.

8 Перечень разрешительных документов, на основании которых автономное уч-
реждение осуществляет деятельность: создано на основании постановления ад-
министрации Алтайского края от 15.06.2011 № 321 «О создании краевого авто-
номного учреждения «Алтайский центр государственно-частного партнерства 
и привлечения инвестиций»

9 Состав Наблюдательного совета:
председатель совета – Нагорнов А.А., временно исполняющий обязанности ми-

нистра экономического развития Алтайского края;
заместитель председателя совета – Акулова М.А., начальник управления инве-

стиций Министерства экономического развития Алтайского края;
секретарь совета – Субботина А.Ф., главный специалист отдела экономической 

экспертизы КАУ «Алтайский центр инвестиций и развития»;
члены совета: Баранчугов Е.А. – генеральный директор ООО «Корпора-

тивные системы»; Госьков Е.С. – председатель совета Алтайского краево-
го отделения Общероссийской общественной организации малого и сред-
него предпринимательства «ОПОРА РОССИИ»; Осипова С.П. – главный 
бухгалтер КАУ «Алтайский центр инвестиций и развития»; Слободчиков А.В. – 
исполнительный директор НП «Алтайский Банковский Союз»; Тукоева С.А. –  
консультант отдела учета, управления и распоряжения имуществом Мини-
стерства имущественных отношений Алтайского края; Чемшиков Е.В. –  
начальник отдела по взаимодействию с инвесторами КАУ «Алтайский центр 
инвестиций и развития» 

* работы выполняются в интересах общества

№
п/п

Отчетные сведения, 
единица измерения

2018 2019

На
начало

года

На
конец
года

На
начало

года

На
конец
года

1 Общая балансовая стоимость иму-
щества автономного учреждения 
(за счет бюджетных средств), тыс. 
руб., в том числе:

2546,4 2546,4 2546,4 2546,4

1.1 балансовая стоимость закреплен-
ного за автономным учреждением 
недвижимого имущества, тыс. руб.

- - - -

1.2 балансовая стоимость закреплен-
ного за автономным учреждением 
особо ценного движимого имуще-
ства, тыс. руб.

2115,0 2115,0 2115,0 2115,0

1.3 балансовая стоимость закреплен-
ного за автономным учреждением 
прочего движимого имущества, 
тыс. руб.

431,4 431,4 431,4 431,4

2 Количество объектов недвижимо-
го имущества, закрепленных за ав-
тономным учреждением (зданий, 
строений, помещений), ед.

0 0 0 0

3 Общая площадь объектов недви-
жимого имущества, закрепленная 
за автономным учреждением, кв. м

0 0 0 0

3.1 в том числе площадь недвижимо-
го имущества, переданного в арен-
ду, кв. м 

- - - -

Общая балансовая стоимость имущества автономного учреждения на конец 2019 года за 
счет средств от иной приносящей доход деятельности - 183,2 тыс. руб. 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Александр и Валентина 
Юдины из Камня-на-Оби в 
следующем году отметят 
железную свадьбу. Они жена-
ты 64 года. Много неурядиц 
семейная пара поборола на 
жизненном пути. Вместе 
супруги победили и корона-
вирусную инфекцию. О том, 
как проходило лечение, и о чем 
переживали, Юдины расска-
зали «АП».

В семье Юдиных первой заболела 
внучка Люба. Ездила в гости в Кру-
тихинский район, оттуда вернулась 
с температурой.

– Потом раскашлялась дочка, – 
рассказывает Валентина Ивановна. 
– Тоже температура поднялась под 
39 градусов, сделали снимок, а там 
– пневмония. Когда анализы пока-
зали, что у обеих коронавирус, их 
увезли лечиться в Барнаул. Мы и не 
подумали, что можем заразиться. 
Полчаса в теплице вместе находи-
лись, затем чай попили… Оказалось, 
этого хватило.

24 апреля у семейной пары так-
же нашли вирус и отправили в ин-
фекционное отделение каменского 
госпиталя по борьбе с COVID-19. Род-
ственники места себе не находили, 
ведь Юдины в особой группе риска. 
Александру Андреевичу 90 лет, Ва-
лентине Ивановне на днях испол-
нится 80.

– Но мы отчаиваться не стали. 
Надо ехать лечиться, значит, так тому 
и быть. Лежали с мужем в отдельной 
палате. Принимали таблетки, нам 
ставили капельницы, – продолжает 
собеседница.

Супруги Юдины благодарны меди-
кам, которые были к ним так добры 
в больнице.

– Мой дедушка плохо слышит. 
Приходилось повторять по несколько 
раз, что пора пить таблетки, напри-
мер. Так вот, врачи и медсестры очень 
трепетно и уважительно к нам от-
носились, никто ни разу даже голос 
не повысил. Все делали спокойно, с 
улыбкой и очень дотошно. У меня 
болячек много, в разных отделениях 
лежала. Домой обычно возвраща-
юсь, а на руках вот такие синяки от 
капельниц. А здесь – ни пятнышка.

На любую просьбу персонал тут 
же откликался. Валентина Ивановна 
говорит:

– Мужу в палате солнце светило 
прямо в глаза. Сказали врачу. Через 
две минуты уже принесли специаль-
ные наклейки на окна и затемнили 
их. Медиков мы слушали, в коридор 
не выходили. Я посложнее перенесла 
болезнь, чем супруг. Температура 
была выше. Паники не было, потому 

что оба доверились врачам. Нас вы-
писали прямо перед Днем Победы.

Хорошо, что сын, двое внуков и 
правнук Юдиных нормально себя 
чувствуют, не болеют. Хоть и цена 
этому – разлука на недели и меся-

цы. Они носят маски, лишний раз 
из дома не выходят.

– Я верю, что мы поборем эту бо-
лячку, жизнь встанет на круги своя. 
Не нравится только, что по телеви-
зору так много о болезни говорят. 

Столько агрессивной информации. 
То Бабкину госпитализировали, то 
Васильеву… Новости на федераль-
ных каналах пропитаны вирусной 
темой. Людям не хватает свежего 
воздуха, – продолжает собеседница.

Душу выздоровевшие отводят на 
огороде. Как только вернулись домой, 
вспахали землю, посадили картошку. 
Кстати, приезда хозяев больше всех 
ждала кошка Соня.

– Соседка, пока мы лежали в боль-
нице, нашу любимицу никак найти 
не могла. Кошка на крыше сидела, 
стресс был, мол, куда все подева-
лись. Оголодала совсем и только 
через несколько дней после нашего 
отсутствия подошла к миске с едой, 
– продолжает Валентина Ивановна.

Уже неделя прошла, как Юдины 
дома, а Сонька ни на шаг не отходит. 
С хозяевами на огород идет и даже 
ходит кур кормить.

– Если еще грядки полоть начнет, 
вообще цены кошке не будет, – шутит 
собеседница. – Я ей приговариваю: 
«Лапушка, никуда не уйду, не волнуй-
ся». А она в ответ мурлычет, ластится. 
Еще говорят, что усатые-полосатые 
только себя любят.

На сегодня в ковидном госпитале 
в Камне-на-Оби лежат 14 человек. 
Старшая медсестра Наталья Кова-
лева говорит:

– Как показывает практика, психо-
логически устойчивее к болезни жен-
щины. Но мы стараемся подбодрить, 
конечно, каждого индивидуально. 
Настрой на положительный результат 
важен при любой болезни: от обыч-
ной простуды до коронавируса.

Ковалева рассказала, что коллек-
тив госпиталя хорошо сработался, 
сдружился. За апрель в изоляции 
медики справили день рождения у 
одной из санитарочек:

– Имениннице вручили букет, нам – 
торт. Попили чай –и снова за работу, – 
продолжает Наталья. – С близкими 
связываемся по скайпу, общаемся в 
ватсапе. Лично я не видела семью с 
20 апреля, очень скучаю по ним. Когда 
работа завершится, пообещала близ-
ким, что будем много гулять по зеленой 
траве босиком и запекать картошку на 
огне у реки. Когда на улице солнышко 
и жара, особенно хочется на природу.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

«Мы победили коронавирус»

  КРАТКО .
Отдохнём от комаров?
В этом году в целом по краю бу-
дет меньше комаров, чем обычно. 
Но зато размножатся клещи и 
мошкара.

Такой прогноз в разговоре с корреспон-
дентом «Алтайской правды» озвучила доктор 
биологических наук член Русского энтомо-
логического общества Людмила Комарова.

На данный момент в регионе активизиро-
вались все эти три вида насекомых. Особен-
но много клещей и мошкары. Этим летом 
прогнозируется всплеск их популяции.

«Что касается комаров, то наш Алтай-
ский край – очень большой, территория 
разнообразная. Если говорить, например, 
о Барнауле и Бийске, итог будет разниться. 
В Барнауле есть пос. Затон, где стоит вода, 
также существуют озерца. Температура вы-
сокая, комары уже полетели. Если говорить 
о степных районах, ближе к Змеиногорску, 
то там водоемов практически нет. И комаров 
не будет», – поясняет специалист.

Согласно прогнозам, лето обещает быть 
сухим, ветреным и жарким. Поэтому всплеск 
активности комаров может быть в мае и 
июне.

«Ветер чаще всего тот лимитирующий фак-
тор, который ограничивает существование 
комаров. Еще одно важное условие – вода. 
Самки откладывают яйца всегда в водоемы. 
Если не будет много дождей, то уже в июле 
популяция насекомых значительно сокра-
тится», – разъяснила Людмила Комарова.

В пользу того, что комаров будет меньше 
обычного, говорит и огромное количество 
насекомоядных птиц. Их в Алтайском крае 
в этом году значительно больше, чем обыч-
но.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Кошка на крыше 
сидела, стресс 
был, мол, куда все 
подевались. Ого-
лодала совсем и 
только через не-
сколько дней по-
сле нашего отсут-
ствия подошла к 
миске с едой».

Курьер теперь за колючкой
Гражданин Украины осужден в Барнауле за торговлю 

наркотиками в особо крупном размере. Суд приговорил 
его к семи годам колонии строгого режима.

Как сообщила «АП» пресс-служба УФСБ России по краю, 
19-летний парень был задержан в Барнауле с килограммом 
синтетического зелья. Как выяснилось, на преступный путь 
он встал в начале 2020 года. В одном из мобильных прило-
жений увидел объявление о высокооплачиваемой работе в 
России в качестве курьера. Следуя инструкциям, выехал с 
Украины в Россию. Остановился в Бийске, снял там жилье.

«Работодатель» отправлял ему информацию о тайниковых 
закладках с наркотиками. Он забирал запрещенные вещества, 
фасовал на более мелкие партии. Подготовленный таким обра-
зом «товар» ему следовало опять же раскладывать по тайникам.

Напомним,  что это один из пятерых граждан Украины, 
задержанных в феврале этого года сотрудниками УФСБ России 
по краю в результате оперативной разработки интернет-ма-
газина. Он специализировался на сбыте наркотиков в особо 
крупном размере. Уголовные дела в отношении остальных 
фигурантов пока еще рассматривают суды края.

Вот и воспитал…
Молодой житель Кытмановского района до такой сте-

пени избил свою знакомую, что она скончалась.
Как рассказала «АП» старший помощник руководителя 

управления Следственного комитета РФ по краю Людмила 
Рязанцева, между 23-летним парнем и его 42-летней одно-
сельчанкой были близкие отношения. Молодой человек 
периодически заходил к ней в гости. В феврале 2019 года при 
очередном его визите они поссорились. Молодой человек 
предъявил возлюбленной претензии по поводу ненадлежа-
щего воспитания ее маленьких детей. Та грубо ему возрази-
ла, чем вызвала ярость парня. Он набросился на женщину 
с кулаками и жестоко избил ее. От полученных травм она 
через несколько часов скончалась в своей квартире.

Во время следствия молодой человек вину признал пол-
ностью. Теперь суд решит, какой станет мера его наказания.

«Я знаю ПИН-код…»
Полицейские раскрыли кражу денег с банковской карты 

жительницы Барнаула. Как выяснилось, на них позарился 
ее же приятель.

В дежурную часть отдела полиции по Железнодорожному 
району Управления МВД России по Барнаулу поступило заяв-
ление от юной жительницы краевой столицы. Девушка рас-
сказала, что накануне с ее банковской карты было похищено 
165 тысяч рублей. Эти деньги она получила по специальным 
льготам, предназначенным для сирот.

Полицейские установили личность вора. Им оказался жи-
тель поселка городского типа Алтайского края. Ранее молодой 
человек и девушка были хорошо знакомы, тесно общались. 
Парень знал ПИН-код банковской карты и однажды решил-
ся на кражу денег. Как выяснилось, всю сумму он вложил 
в букмекерскую контору, которая занимается ставками на 
спорт. В связи с кражей возбуждено уголовное дело.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  КРИМИНАЛ .

В этом году я решила посадить 
арбузы. Знаю, что многие ого-
родники и в Сибири умудряются 
выращивать зрелые крупные 
сладкие плоды.

Как прорастить
Первый совет мне дала мама: арбузы 

долго проклевываются, поэтому семена 
я положила в тряпочку, смоченную в 
стимуляторе роста, сверточек упаковала 
в пакетик и на два-три дня выложила на 
самое теплое место. Им оказались наши 
цементные дорожки в огороде, при ны-
нешней жаре они здорово нагреваются.

Где сажать? Арбуз – теплолюбивое 
и светолюбивое растение, поэтому 
и участок для него нужно подбирать 
солнечный, защищенный от холодных 
ветров. Лучше всего растение себя чув-
ствует на легкой супесчаной и песчаной 
почве, поэтому я добавила в грядки не-
много песка. Чтобы арбуз в условиях 
Сибири порадовал хорошим урожаем, 
рекомендуют выращивать его под пле-
ночными укрытиями или рассадным 
способом, так что я закрыла посадку 
пленкой. Учитывая эту теплую весну, 
семенам будет в почве комфортно – вооб-
ще же рассаду высаживают где-то после 
10 июня. Арбуз любит простор, поэтому 
растения я предполагаю разместить 
на расстоянии 1–1,4 м друг от друга, в 

ряду – 0,4–0,7 м. Оставлю сильные ро-
сточки, слабые удалю.

Чем подкормить
Подкармливают арбузы три раза:
– через неделю после высадки (на 10 л 

воды – 20–30 г аммиачной селитры, 
40–60 г суперфосфата, 15–20 г калий-
ной селитры);

– в начале образования плетей (в воду 
для полива добавляют коровяк 1:10 или 

птичий помет 1:20, 20 г суперфосфата 
и 10 г калийной соли);

– в период образования первой завязи 
(на 10 л воды – 15–20 г аммиачной сели-
тры, 10 г суперфосфата, 30 г калийной 
селитры).

Кроме того, есть народные советы 
хороших подкормок для растений.

Настой из травы – для приготовления 
чаще всего применяют крапиву, можно 
использовать клевер, белену, одуванчик, 
ромашку, осот, тысячелистник. Настой 

из перебродивших трав подходит для 
корневой обработки и опрыскивания 
бахчевых на огороде или в теплице.

Дрожжевая – 100 г дрожжей пе-
карских прессованных мелко покро-
шить в трехлитровую банку; добавить 
100 г сахара; залить 2,5 л отстоянной 
воды; хорошо размешать; поставить в 
теплое место, куда не попадает солн-
це. Примерно через день или два, когда 
дрожжевая подкормка перебродит, ма-
точный раствор готов. Рабочий раствор 
готовится из 1 стакана маточного рас-
твора и 10 литров воды. Каждый арбуз 
поливается тремя литрами подкормки.

Подкормка арбузов золой: раствор 
готовится из 10 литров воды и двух 
литров золы. Порошок хорошо пере-
мешивается с водой и сутки настаива-
ется. Процедив, нужно развести настой 
водой (1 литр настоя золы на 10 литров 
воды). Под каждый куст выливается по 
ведру зольного удобрения (10 литров). 
Золой арбузы достаточно подкормить 
за сезон два раза. Уже через несколько 
дней ягоды увеличатся и начнут наби-
рать массу.

Знающие люди говорят – в условиях 
Сибири не стоит гнаться за большим 
количеством плодов. Как только сфор-
мируется 2–3 плода на растении, при-
щипывают главную плеть, а боковые 
прищипывают над 5–6 листом. Осталь-
ные завязи удаляют.

Ксения ТЕВС

  НА СОБСТВЕННОМ ОПЫТЕ .   НА ЗАМЕТКУ .
дачи

Как вырастить арбузы?

Некоторые огородники подкладывают под вызревающую ягоду  
пластиковые бутыли – так она не гниет и спеет быстрее.

Вовремя оказанная помощь – залог успешного выздоровления от коронавируса.

Календарик  
садовода  
(16–31 мая)

Неблагоприятные  
(запрещенные) 
для посевов дни –  
22, 23, 24.

Благоприятные 
дни для посевов:

 огурцы, помидоры, пе-
рец, зелень – 25, 26, 31;

корнеплоды – 16, 20, 21;

посадка саженцев, пло-
довых деревьев – 16, 20, 21;

ягодных кустарников 
– 16, 20, 21, 25, 26;

посадка цветов одно-
летних – 16, 25, 26, 29, 30, 
многолетних – 16, 20, 21, 
25, 26.
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